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1. El Grupo Básico, presidido por el Vicepresidente, Sr. Manfred Brandt de la Unión 
Europea, se reunió el 25 de septiembre de 2014 en Londres (Reino Unido). 
 
Tema 1:  Aprobación del Orden del Día 
 
2. El Grupo aprobó el Orden del Día provisional que figuraba en el documento  
CG-19/14 Rev. 2. 
 
Tema 2:  Informe de la última reunión del Grupo Básico 
 
3. El Grupo tomó nota del informe sobre la 5ª reunión del Grupo Básico que figuraba 
en el documento CG-18/14. 
 
Tema 3:  4o Foro Consultivo sobre Financiación del Sector Cafetero 
 
4. El Jefe de Operaciones dijo que la OIC había celebrado el 4o Foro Consultivo el 23 de 
septiembre de 2014 sobre el tema “Cómo los países productores pueden establecer 
participación eficaz con instituciones financieras multilaterales y donantes, y asegurar que la 
financiación de esas organizaciones satisfaga las necesidades de los productores” (véase el 
documento ED-2183/14 Rev. 1).  El evento había tenido mucho éxito y había congregado a 
24 representantes de bancos de desarrollo multilateral, organismos bilaterales y 
representantes de instituciones de financiación social y sostenible.  Además de los debates y 
las presentaciones, los delegados habían tenido la oportunidad por primera vez de tener acceso 
directo a esas instituciones y debatir proyectos con ellas en una sesión dedicada a la creación de 
red de conexiones.  Los Miembros habían manifestado interés en mantener el impulso y 
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asegurar que este no fuese un evento excepcional.  Una de las organizaciones participantes 
estaba interesada en celebrar una continuación del evento en sus locales en 2015.  La 
Secretaría podría obtener mediante una encuesta la reacción a los resultados y generar 
ideas para futuros eventos. 
 
5. En las deliberaciones sobre este tema, los delegados mencionaron la necesidad de 
que se captasen los resultados del Foro mediante actas o un resumen de los debates y que 
hubiese amplia difusión del informe para que los interesados que no estuviesen presentes 
pudiesen contribuir a los debates, en especial con respecto al próximo Foro.  Debería 
pensarse también en cuál sería la mejor manera de aprovechar los resultados para el futuro.  
El Grupo Básico tomó nota de esta información. 
 
Tema 4:   5o Foro Consultivo sobre Financiación del Sector Cafetero 
 
6. El Grupo tomó nota de que en las fechas propuestas para el 115o período de 
sesiones del Consejo y el Foro Mundial del Café en Milán en septiembre de 2015 no daría 
tiempo a que se celebrase el 5o Foro.  En vista de la necesidad de mantener el impulso, el 
Grupo acordó recomendar al Consejo que el 5o Foro Consultivo tuviese lugar en Londres en 
la semana del 2 al 6 de marzo de 2015, al mismo tiempo que el 114o período de sesiones del 
Consejo, en vez de un seminario.  El Grupo acordó también que el 5o Foro debería ser un 
acontecimiento práctico e interactivo en el que los Miembros pudiesen aprender cómo 
estructurar y presentar propuestas a diferentes instituciones de financiación.  El Banco 
Mundial y el Banco Interamericano de Desarrollo ya habían confirmado que participarían, y 
la Secretaría invitaría a otras instituciones a que asistiesen. 
 
Tema 5:  Estudio sobre riesgo y financiación en el sector cafetero 
 
7. El representante del Banco Mundial presentó el compendio provisional del Banco 
Mundial y la OIC de estudios prácticos sobre la gestión del riesgo y el acceso a financiación 
que figuraba en el documento CG-20/14.  El informe era una iniciativa de colaboración y él 
manifestó aprecio a los Miembros por facilitar información y al fondo fiduciario 
multidonante que lo había financiado con el apoyo de los Gobiernos de Suiza y de los Países 
Bajos.  Era importante obtener la reacción y aprobación del Grupo Básico, así como ideas 
acerca de cuál sería la mejor manera de elevar al máximo la difusión y asegurar que el 
informe fuese útil y beneficiase a los interesados de una forma práctica. 
 
8. El informe consistía en un compendio de 21 estudios de casos prácticos, que tenía 
como objetivo facilitar el aprendizaje de las experiencias y mejores prácticas en los países 
productores en cuanto a la ampliación de acceso a financiación y mejora de la gestión del 
riesgo.  El éxito de algunos programas en un país no siempre se reproducía en otros, o bien 
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porque la información no estaba ampliamente disponible o porque los países no tenían la 
información técnica para repetirlos.  Varios estudios de casos prácticos tenían potencial 
para ser reproducidos, como el de Cosecha Sostenible, que colaboraba con socios 
productores para ayudarlos a comprender el riesgo de los precios y a asegurar sus 
posiciones usando contratos de opción.  CABI había preparado una contribución muy 
interesante acerca de la roya del café y lo que significaba en términos de cambio climático y 
riesgos de producción.  El compendio también ofrecía información acerca del programa de 
replantación de Colombia que sería útil que otros países  examinasen.  Para aumentar la 
concesión de crédito al sector cafetero había necesidad de alentar a los prestatarios a tener más 
solvencia crediticia y de ayudar a los bancos nacionales a comprender mejor el sector cafetero y 
cuantificar los riesgos que suponía.  El estudio del programa PorFin en Latinoamérica era un 
ejemplo de dónde se había logrado esto.  Por último, el informe mostraba que el riesgo y la 
financiación estaban interconectados y que una mejora en el riesgo era requisito previo 
para que hubiese una mejora en la financiación que podía llevar a menudo a que mejorase 
más el riesgo.  Había margen de esperanza y el informe podía ayudar a educar a los 
interesados en el sector.  El reto ahora era el de hacer el mejor uso de los estudios de casos 
prácticos y ayudar a los países a reproducir las mejores prácticas. 
 
9. El Grupo manifestó su aprecio por ese excelente informe que ofrecía información 
muy valiosa.  En los debates sobre este tema se sugirió que se podrían crear webinarios para 
examinar los estudios de casos prácticos y las lecciones aprendidas.  En el nuevo sitio en 
Internet de la OIC se podrían difundir los resultados de una forma dinámica.  El Organismo 
Italiano de Cooperación (IAO) había manifestado interés en usar los estudios de casos 
prácticos en un programa para productores de café.  Podrían elaborarse más estudios de 
casos prácticos en el futuro que incluyesen los resultados de proyectos en curso. 
 
10. Se sugirió que el Resumen era demasiado corto y que sería útil tener una versión 
más larga con una estructura diferente que destacase las principales conclusiones.  Sería útil 
también preparar un folleto atractivo de 5-10 páginas en el que estuviesen las conclusiones 
clave y que los Miembros pudiesen hacer llegar cuando se precisase a los medios o a partes 
interesadas, tanto en forma electrónica como en papel.  El compendio completo podría ir 
adjunto como anexo o enlace al folleto para los que estuviesen interesados en leer más.  
Sería útil incluir un recuadro al comienzo de cada estudio en el que se resumiesen las 
conclusiones, para los lectores pudiesen obtener acceso a esa información con facilidad.  
Podrían prepararse hojas de datos de los distintos temas y de las conclusiones de los 
estudios de casos prácticos y difundirlos en el sitio en Internet o usarlos en artículos de 
actualidad.  El 5o Foro en marzo de 2015 ofrecería una oportunidad para la publicación 
oficial del informe final.  Se señaló también que el informe provisional original había tenido 
350 páginas más de información y análisis y que sería útil facilitar acceso a toda la serie de 
material, o bien mediante enlace electrónico o mediante webinarios.  Se sugirió también 
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que sería útil encontrar un mecanismo para compartir el material con otros sectores tales 
como el  bancario, para que pudiese comprender la gestión del riesgo en el sector cafetero y 
ampliar las oportunidades de conceder crédito.  El programa en el sitio en Internet del 
Banco Mundial de Financiación Agrícola permitía al sector bancario compartir las mejores 
prácticas mediante webinarios y viajes de estudio.  La OIC podría hacer uso de mecanismos 
como esos y de foros y debates en la red para llegar a un público más amplio en el sector 
bancario y en el cafetero. 
 
11. El Grupo tomó nota que el Banco Mundial asumiría las sugerencias formuladas en 
esta reunión y revisaría y volvería a presentar el compendio a la Secretaría.  Los Miembros 
acordaron que, una vez que la Secretaría hubiese examinado el documento revisado, podría 
considerarse que estaba listo para publicación.  El Grupo tomó nota también de que todas 
las sugerencias formuladas con respecto a la difusión y la facilitación de acceso a todo el 
material disponible se tomarían en cuenta para asegurar que el compendio fuese difundido 
con la mayor amplitud posible. 
 
Tema 6:  Otros asuntos 
 
Reuniones virtuales 
 
12. El Jefe de Operaciones dijo que la OIC había mejorado sus servicios de Internet y el 
equipo técnico y que en el futuro los asesores del Grupo Básico podrían asistir de forma 
virtual a las reuniones. 
 
MiCRO 
 
13. El Grupo tomó nota del documento CG-21/14 en el que figuraba información acerca 
del Programa de Expansión de Microseguros contra Catástrofes Naturales en Centroamérica 
(CADME) en Nicaragua que se había recibido de la Organización de Microseguros contra el 
Riesgo de Catástrofes (MiCRO).  Este era un programa innovador encaminado a mitigar los 
riesgos de los agricultores en pequeña escala frente a eventos climáticos en especial.  El 
compendio del Banco Mundial podría servir de escalón para difundir información acerca de 
esta iniciativa entre el sector cafetero. 
 
Tema 7:  Fecha de la próxima reunión 
 
14. El Grupo tomó nota de que la próxima reunión tendría lugar en Londres durante el 
114o período de sesiones del Consejo en marzo de 2015. 
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